

# Jahresbericht

# 2023



Das Jahr 2023 - **unser 101. Bestandsjahr** - war für die Stadtkapelle Wieselburg ein Jahr voller musikalischer Höhepunkte, Herausforderungen und erfolgreicher Zusammenarbeit. Wir haben uns bemüht, unseren Musikern, Funktionären, Mitgliedern und der Bevölkerung von Wieselburg Stadt und Land ein traditionelles, abwechslungsreiches und inspirierendes musikalisches Erlebnis zu bieten.

Das Jahr begann mit unserer **Jahreshauptversammlung**, in der wichtige Entscheidungen getroffen, die Ereignisse und Taten des letzten Jahres reflektiert, aktuelle Themen durchgesprochen und die Weichen für das kommende Jahr gestellt wurden, wie zum Beispiel unser **neues Auszahlungssystem** gewichtet nach Anwesenheit bei Auftritten UND PROBEN oder **Gratisgetränke bei der Probe** (nur alkoholfrei).



Das Jahr 2023 war geprägt von besonderen Festlichkeiten unserer Musiker. Die standesamtliche **Hochzeit** von unserem **Kapellmeister Stefan und seiner Lisi** sowie die Hochzeit von unserer **Marketenderin Lisi mit**



**ihrem Alex Brandtner** wurden mit großer Freude und Musikalität begleitet. Auch über „ganz neuen jungen Nachwuchs“, nämlich über **Matilda** von unserer Klarinettistin **Barbara mit ihrem Konrad Kerschbaumer** und über **Elias** von **Manuela Schmutzler und Franz** haben wir uns sehr gefreut und spielten auf. Zudem feierten wir die **runden Geburtstage** unserer Musikkollegen gebührend, nämlich den 20-er von **Christina Holzer**, den 70-er von **Franz Ziegelwanger sen.** und den 50-er von unserem **Obmann Martin Gartner** – gemeinsam mit der Marktmusikkapelle Petzenkirchen-Bergland.



Wir unterstützten zahlreiche **Veranstaltungen in der Pfarre** mit musikalischen Beiträgen. Von dem Land- und Stadtkreuzweg über Palmsonntag und Osternachtsfeier, Erstkommunion, Firmung, Fronleichnam, Erntedank, Turmblasen, Stefanitag bis hin zu Jubelpaaren und Allerheiligen – die Kapelle war stets präsent und trug zur feierlichen Atmosphäre bei.





Die Stadtkapelle gestaltete vielfältige Veranstaltungen als Gastgeber selbst, darunter das **"Klingende Wieselburg"**, dieses Jahr mit



der Wieselburger Tanzlmuß als Gastgruppe und zahlreichen Ehrungen, wie zum Beispiel Leopold Grubhofer mit der Förderernadel, das Aufspielen zum „**1. Mai**“, den traditionellen „**Frühschoppen der Stadtkapelle**“ bei der



Niederösterreichhalle, dieses Mal mit der Trachtenmusikkapelle Erlauf als Gastkapelle, den „**Tag der Blasmusik**“, dieses Mal in der Gemeinde Wieselburg Stadt mit einer Musikermesse für alle verstorbenen Musiker, das „**Herbstkonzert**“ unter dem Motto "Bühne frei / Film ab" im Josephinum

gemeinsam mit der Gemeinde Wieselburg-Land, sowie das traditionelle „**Weihnachtsblasen**“ im ganzen Wieselburger Pfarrgebiet. Diese Events



festigten nicht nur unsere musikalische Präsenz in den Gemeinden, sondern stärkten auch den Kontakt zur Gemeinschaft – ganz unter unserem Motto „**Musik aus unseren Gemeinden für unsere Gemeinden**“.



Die **Blasmusikverbands-Aktivitäten** waren geprägt von beeindruckenden Erfolgen. Der „**Landes Musi Schitag**“ mit unserer **Marketenderin Barbara Gallistl** als **Landessiegerin**, die Teilnahme am Bezirksmusikfest in Lunz mit erfolgreicher Marschmusikbewertung und die Konzertwertung in Neumarkt mit einer tollen Bewertung zeugen von der musikalischen und gemeinschaftlichen

Exzellenz unserer Kapelle. Somit sind wir auch außerhalb der Gemeindegrenzen aktiv unterwegs und repräsentieren Wieselburg als blühende musikalische Gemeinschaft.

Die Qualität unserer Kapelle stellten wir nicht nur bei den Bezirks-Wertungen einer externen Jury vor, sondern wir hatten auch zwei Jungmusiker, die das **Jungmusikerleistungsabzeichen** erfolgreich absolvierten, nämlich **Anna Holzer in Bronze auf der Querflöte** und **Lukas Gartner in Silber auf der Posaune** – herzliche Gratulation.





Stolz sind wir auf unsere Mitglieder **Christina Holzer** bei der Militärmusik Steiermark und **David Gartner** bei der Gardemusik Wien, die ihr Können über die Gemeindegrenzen hinaus unter Beweis stellen und mit vielen neuen musikalischen Erfahrungen zurückkommen.

Neue Mitglieder wurden herzlich willkommen geheißen in unserer Gemeinschaft, nämlich **Florian Schumitsch**, **Stefan Jäger** und **Leo Scheichelbauer** auf der Trompete, **Florentina Sonnleitner**, **Valentina Amadea Wippl** und **Anna Holzer** auf der Querflöte. Herzlich Willkommen bei uns.



Auch Weiterbildungen wurden gemacht und so waren unsere Marketenderinnen **Eva Steiner** und **Claudia Fehringer** am **Marketenderinnenseminar** in Zeillern zur Weiterbildung.

Leider gab es auch nicht erfreuliche Ereignisse 2023. Wir mussten **Abschied nehmen** von zwei ganz großen und treuen Musikkollegen der Stadtkapelle Wieselburg, nämlich von **Gansch Bert** und **Barthofer Hans**. Ihr musikalisches Erbe bleibt in unseren Herzen – Danke, das ihr so lange mit uns musiziert habt.



Die Stadtkapelle war bei zahlreichen Anlässen eingeladen und vertreten, darunter Wahlveranstaltungen, die **Florianifeier** mit der FF Wieselburg, **Raika**-



**Eröffnung** mit Hermann Maier, Dorffeste, **Messeeröffnung** der neuen „Land und Forst“, der **Frühschoppen** für SCW, **Frühschoppen** bei der Messe „Land und Forst“, bei „**30 Jahre Tanzlmusi**“, bei der **Gedenkfeiern am Lagerfriedhof** und bei **Weihnachtslieder am Adventmarkt** – neben sehr viele Proben. Leider musste das Musikfest des Musikvereins Melktal abgesagt werden, auf welches wir uns

schon sehr freuten. Ein besonderes Highlight war die erfolgreiche Teilnahme unserer **Jugend beim Schnapsturnier**, das nicht nur für gesellige Stunden, sondern auch für eine Stärkung des Zusammenhalts innerhalb der Kapelle sorgte.



Wir, die Stadtkapelle Wieselburg, wollen uns nochmals **recht herzlich bedanken** bei der gesamten **Wieselburger Bevölkerung**, bei unseren **Freunden**, bei unseren **Helfern** (Frühschoppen, Tag der Blasmusik,...) bei unseren **Gönnern**, bei den unterstützenden **Wirtschaftsbetrieben**, bei den unterstützenden **Banken**, bei den **beiden Wieselburger Gemeinden Stadt und Land** und der **Pfarre Wieselburg**.



**Unser persönliches Dankeschön gilt allen Musikanten, den Marketenderinnen, dem Vorstand und deren Angehörigen für die Treue und den Einsatz für den Verein. Ferner möchten wir den vielen unterstützenden Mitgliedern für ihre Treue zum Musikverein Dank aussprechen. Mit dem Jahresbericht senden wir Ihnen auch einen Erlagschein mit dem höflichen Ersuchen um weitere Unterstützung (15 EUR/Jahr).**

Weitere Informationen unseres Vereines können Sie auch laufend von FACEBOOK (wo wir schon mehr als 1000 Follower haben 😊), INSTAGRAM oder von unserer Homepage [www.stadtkapelle-wieselburg.at](http://www.stadtkapelle-wieselburg.at) entnehmen.

Wir freuen uns auf das Jahr **2024** und auf viele weitere musikalische Stunden zusammen, zum Beispiel bei unseren vereinseigenen Veranstaltungen.

- **02.03.2024** Klingendes Wieselburg mit Zwieslbrass in der Messehalle 3
  - **30.04/01.05.2024** Maispiel
  - **16.06.2024** Frühschoppen der Stadtkapelle bei bzw. in der NÖ-Halle
  - **01.09.2024** Tag der Blasmusik – dieses Jahr in der Gemeinde Wieselburg-Land
  - **23.11.2024** Herbstausklang im Schloss Weinzierl
  - **14.12.2024** Weihnachtsblasen
  - **24.12.2024** Turmblasen
  - **26.12.2024** Stefanimesse

Herzlichen Dank an alle, die **mit uns gegangen sind**, ihre **Spuren hinterlassen haben** und einen Beitrag zur „**Stadtkapelle Wieselburg**“ – egal in welcher Art beigetragen haben.

## Mit musikalischen Grüßen

  
Bmst. Dipl.-Ing. Martin Gartner  
Obmann



Stefan Wippl, Bsc.  
Kapellmeister

